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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Goldelund am Mittwoch, dem 
04.04.2018, 20:00 Uhr, in Goldelund, "Alte Gastwirtschaft", Hauptstr. 4  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:17 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeisterin 
 Waltraud Schnoewitz   

Gemeindevertreterin 
 Susanne Hansen   
 Silke Post-Hansen   

Gemeindevertreter 
 Peter Andreas Andresen   
 Dirk Asmussen   
 Matthias Dethlefsen   
 Jess Christian Hansen   
 Reimer Hansen   
 Hans-Peter Schmidt   

Protokollführerin 
 Claudia Lewald   
 
Gäste: 
 Dr. Edgar Techow            Schulverbandsvorsteher MNF 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Einwohnerfragestunde 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 06.02.2018 
4 Beratung und Beschlussfassung zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen 

Vertrags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 038/070/2018 

5 Beratung und Beschlussfassung über den Kindergartenanbau in Joldelund 
6 Beratung und Beschlussfassung über die/den öffentlich-rechtliche/n Verein-

barung/Vertrag zwischen den Gemeinden Goldebek, Goldelund, Joldelund, 
Kolkerheide und Högel über den gemeinsamen Betrieb einer Kindertages-
stätte/Kindergarten 

7 Beratung und Beschlussfassung über einen WLAN-Hotspot im Gemeinde-
haus 

8 Beratung und Beschlussfassung über das Problem des Oberflächenwas-
sers im Goosgang 

9 Bericht der Bürgermeisterin 
10 Bericht der Ausschussvorsitzenden 
11 Anträge 



Seite 2 von 6 

12 Mitteilung und Anfragen 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

13 Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Um 20:00 Uhr eröffnet Bürgermeisterin Schnoewitz die heutige Sitzung der Gemein-
devertretung Goldelund und heißt alle Anwesenden herzlich willkommen. Ein beson-
derer Gruß ergeht an den Schulverbandsvorsteher des Schulverbandes Mittleres 
Nordfriesland, Herrn Dr. Edgar Techow, sowie an Claudia Lewald von der Amtsver-
waltung Mittleres Nordfriesland. Herr Dr. Techow wird den Tagesordnungspunkt 4 
näher erläutern, Frau Lewald wird mit der Protokollführung beauftragt.  
Gemeindevertreter Dirk Asmussen ist noch nicht anwesend, dieser wird ab Tages-
ordnungspunkt 8 an der Sitzung teilnehmen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Gegen die Einladung, die unter Angabe der Tagesordnung form- und fristgerecht er-
gangen ist, ergehen keine Einwände. Bürgermeisterin Schnoewitz erweitert gem. § 
34 Absatz 4 der Gemeindeordnung die Tagesordnung um die Punkte „Beratung und 
Beschlussfassung über einen WLAN-Hotspot im Gemeindehaus“ sowie „Beratung 
und Beschlussfassung über das Problem des Oberflächenwassers im Goosgang“. 
Diese Punkte werden zu TOP 7 und TOP 8, alle nachfolgenden Tagesordnungs-
punkte verschieben sich dementsprechend nach hinten.  
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Aufgrund mangelnder Zuhörerschaft ergehen keine Fragen. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 06.02.2018) 

Alle Gemeindevertreter/-innen haben die Niederschrift erhalten. Sie wird mit folgen-
den Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
TOP 9, Punkt 2: 
Aus „Joldelunder Weg“ wird „Hogelunder Weg“; aus „ca. 2.000,00 €“ wird „ca. 
3.000,00 €“. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrags des Schulver-

bandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 038/070/2018) 

Herr Dr. Edgar Techow ergreift das Wort und geht auf die Änderungen des Nachtra-
ges näher ein. Fragen werden beantwortet. 
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Begründung: 
Mit Sitzung vom 07.06.2017 beschloss der Schulverband Mittleres Nordfriesland den 
II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrags. Wesentliche Änderungen des Ver-
trags waren die §§  4 (Regelung Sporthalle Bordelum), § 5 (Teilung Unterhaltungs- 
und Sanierungskosten bzw. Neuanschaffung von Gerätschaften) und § 6 (Deckelung 
der Zahlung der zentralörtlichen Mittel von der Stadt Bredstedt an den Schulver-
band.).  
Für die Änderung des Vertrages bedarf es der Zustimmung aller Gemeinden des 
Schulverbandes Mittleres Nordfriesland. Nach Beratung und Beschlussfassung in 
allen Gemeinden  wurde deutlich, dass nicht alle Gemeinden dem ursprünglichen 
Entwurf zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrages zustimmen konnten. 
 
Aus diesem Grund wurde der II. Nachtrag in der Schulverbandsversammlung neu  
beraten. 
 
Mit Sitzung vom 24.01.2018 hat der Schulverband Mittleres Nordfriesland einstimmig 
der Änderung des II. Nachtrags des öffentlich-rechtlichen Vertrages in der vorliegen-
den Form zugestimmt.  
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Ver-
trags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland in der vorliegenden Form. 
 
Anlage: Entwurf des II. Nachtrags des öffentlich-rechtlichen Vertrages 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den Kindergartenanbau in Joldelund) 

Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung Goldelund einstimmig, sich 
am Kindergartenanbau in Joldelund zu beteiligen. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die/den öffentlich-rechtliche/n Vereinbarung/Vertrag zwischen 

den Gemeinden Goldebek, Goldelund, Joldelund, Kolkerheide und Högel über den gemeinsamen 
Betrieb einer Kindertagesstätte/Kindergarten) 

Alle Anwesenden haben den Entwurf der Vereinbarung/ des Vertrages zwischen den 
Gemeinden Goldebek, Goldelund, Högel, Joldelund und Kolkerheide über den ge-
meinsamen Betrieb einer Kindertagesstätte/ eines Kindergartens in Joldelund erhal-
ten. 
Bürgermeisterin Schnoewitz erläutert, dass einzelne Vertragsinhalte in einer Len-
kungsgruppe ausgehandelt wurden. Die Bestandteile des Vertrages werden näher 
erläutert. Fragen werden beantwortet. Es folgt die Abstimmung: 
 
Die Gemeindevertretung Goldelund beschließt einstimmig, die Vereinbarung/ den 
Vertrag zwischen den Gemeinden Goldebek, Goldelund, Högel, Joldelund und Kolk-
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erheide über den gemeinsamen Betrieb einer Kindertagesstätte/ eines Kindergartens 
in Joldelund anzunehmen. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über einen WLAN-Hotspot im Gemeindehaus) 

Die Gemeindevertretung überlegt, einen WLAN-Hotspot im Gemeindehaus einzurich-
ten. Sie ist sich einig, dass der Empfang auf den Gemeindesaal beschränkt werden 
soll. Grundsätzlich soll die Nutzung des WLANs nicht zeitlich begrenzt werden.  
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, einen Fachmann der Fa. Elektro 
Behrmann aus Bredstedt zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung einzuladen 
um ausführliche Informationen zu erhalten und offene Fragen zu klären. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über das Problem des Oberflächenwassers im Goosgang) 

Da das Oberflächenwasser im Goosgang nach stärkeren Niederschlägen nicht versi-
ckert, stehen die Straßen sowie der Kreisel unter Wasser.  
Vor Ort hat bereits ein Besichtigungstermin mit Christopher Brühl aus der Bauabtei-
lung des Amtes Mittleres Nordfriesland stattgefunden. Dieser schlägt vor, eine Versi-
ckerungsmulde anzulegen. Hierzu werden Versickerungszylinder benötigt. Vorab 
muss mittels Probebohrungen geprüft werden, ob der Boden hierfür geeignet ist. Die 
Kosten für 5 Bohrungen belaufen sich auf etwa 600,00 €.  
Die Gemeindevertretung berät sich ausführlich über Maßnahmen zur Besserung der 
Situation. Nach intensiver Diskussion kommt die Gemeindevertretung einstimmig zu 
folgendem Ergebnis: 
Der Preis für eine einzelne Probebohrung wird angefragt. Sobald Angebote vorliegen, 
werden diese an die Gemeindevertretung weitergeleitet. Eine Entscheidung wird ge-
troffen, sobald die Angebote vorliegen. 
Außerdem wird Bürgermeisterin Schnoewitz bei Familie Eberhardt und Goldberger 
bezgl. bereits vorliegenden Bodengutachten anfragen. 
Zusätzlich wird Hans-Peter Schmidt Rückstauklappen in die Abläufe der Kreisel set-
zen. Der Gemeindearbeiter erhält zudem den Auftrag, den Graben alle ein bis zwei 
Wochen zu kontrollieren und bei Bedarf die Abflüsse frei zu machen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Bericht der Bürgermeisterin) 

Bürgermeisterin Schnoewitz berichtet über folgende Themen: 

 Friedhofsausschuss: Im Haushalt ist ein Defizit von insgesamt nur 598,56 € zu 
verzeichnen 

 Es gibt Interessenten für die zwei nebeneinanderliegenden freien Baugrund-
stücke, das andere Baugrundstück ist reserviert 
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Zu Punkt  10 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Reimer Hansen berichtet aus dem Bauausschuss: 

 zur Fällung der Esche liegen noch keine Angebote vor 

 ein Termin für die Wegeschau steht noch nicht fest, im Zuge der Wegeschau 
sollen sich mögliche Stellen für den Ausbau der Ausweichbuchten sowie der 
Birkweg angesehen werden 

 um die Abholzung der Gräben zu gewährleisten, wird überlegt einen „Abhol-
zungsplan“ aufzustellen 

 
Silke Post-Hansen berichtet aus dem Jugend- und Seniorenausschuss: 

 Am 16.06. wird die Seniorenfahrt nach Flensburg stattfinden. Dort stehen eine 
Schifffahrt sowie Kaffee und Kuchen auf dem Programm. 

 vergangenen Mittwoch fand „BürgerAktiv“ statt. Dort sollte ein eventuelles 
Dorffest geplant werden. Aufgrund mangelnder Beteiligung entfällt die Idee ei-
nes Dorffestes. 

 Das Kirchenblatt hat keine Austräger. Der Pastor versucht Freiwillige zu fin-
den. Bis dahin liegen die Exemplare an der Tankstelle aus. 

 Frank Tüchsen berechnet für eine Bank 250,00 €. Silke Post-Hansen wird 
zwei Bänke für den Außenbereich in Auftrag geben. 

 am 02.06. soll die Aktion „sauberes Dorf“ in Goldelund stattfinden. 
 
Hans-Peter Schmidt berichtet über folgendes: 

 die Bänke für die Grillhütte sind bald fertig und müssen noch gestrichen wer-
den. Passende Farbe soll mitgeliefert werden. 

 
Dirk Asmussen berichtet, dass der Kindergartenbeirat erst am 24.04. tagt. 
 
 

Zu Punkt  11 der TO: 
(Anträge) 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 

Zu Punkt  12 der TO: 
(Mitteilung und Anfragen) 

 eine Bürgerin hat selbst nach Aufforderung den Kothaufen ihres Hundes nicht 
eingesammelt. Sie hielt es für die Aufgabe des Gemeindearbeiters. Bürger-
meisterin Schnoewitz wird die Bürgerin darauf ansprechen. 

 ein Bürger hat sich während Hans-Peter Schmidt Bäume beschnitten hat, über 
den Baumschnitt auf dem Bürgersteig beschwert. 

 ein Haufen Holz wurde für 100,00 € verkauft, der 2. Haufen steht für ebenfalls 
100,00 € zum Verkauf 

 die Bäume in der Süderstraße müssen beschnitten werden; Hans-Peter 
Schmidt wird den Gemeindearbeiter informieren 

 es liegt eine Anfrage bezgl. der Aufbereitung des Weges „Am Ehrenmal“ vor. 
Eine Kostenbeteiligung der Anfragenden wurde angeboten. Der Weg muss mit 
einem Bagger abgezogen und anschließend mit Split aufgefüllt werden. Jess 
Hansen wird sich nach den genauen Vorstellungen erkundigen, Reimer Han-
sen wird Kostenvoranschläge für Split einholen 

 der Weg zu den Königsbergen muss ebenfalls mit Split aufgefüllt werden; 
Reimer Hansen kümmert sich 
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Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den nachfolgenden Tagesordnungs-
punkt unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. Der öffentliche Teil der heuti-
gen Sitzung wird um 22:08 Uhr geschlossen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Um 22:17 Uhr wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Im nicht-öffentlichen Teil 
wurden keine Beschlüsse gefasst. 
Um 22:17 Uhr schließt Bürgermeisterin Schnoewitz die heutige Sitzung der Gemein-
devertretung und bedankt sich bei allen Anwesenden für die konstruktive Mitarbeit. 
 
 
 

- Die Bürgermeisterin - 
 

Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 
 
 
 


